
交大人相對論

什軒回憶錄

文﹒柯心j瑩

今年友聲籌畫推出「交大人相對論J 的新單元，打破傳統「一問一答 J 的採訪模

式，希望更忠實的呈現出交大校友們畢業之後「老同學聚會」、回憶母校點滴時

的熱鬧歡快氣氛 O

我被徵召擔任主持人的時候心想，交大向來「陽盛陰衰 J '友聲上頭回憶男生宿

舍裡的往事很多，可是討論女生宿舍點滴的文章可就很少了，這應該會是個新鮮

的話題 O 尤其在我升上大二之前，全校女生都集中住在竹軒，竹軒儼然是「女生

宿舍」的代名詞。

究竟在那個男女比例超過 10 : I 的年代裡，女生們選擇來到交大的原因是什麼?住

進竹軒的「初夜」有什麼感觸?竹軒特有的門禁政策發生過什麼趣事?女生在宿

舍裡都在幹嘛?寢室分機為什麼令人又愛又恨?交大女生竟然也會失戀嗎?女生

們互相治療失戀的方式，跟男生有什麼不同?畢業搬離竹軒時，又有什麼感想?

畢業之後也會經常懷念母校嗎?

然而，這麼勁爆的話題，顯然不能從路上「拉仗 j 來參與討論，或隨便接受「路

人甲乙丙丁 J call in 參加。考慮許久，決定情商請出我在交大辯論社結識的、同時

也是在竹軒住了多年的密友前來「對談」。我們三人一在矽谷、一在上海、一在

新竹，藉著MSN Messenger的文字對話功能，展開了這場別開生面的「交大女生

相對論」

問:第一個問題，我們認

識這麼久，從來沒問過:

妳們當初為什麼選擇交

大?是命運安排?還是自

己選擇的?我以前在交大

友聲當記者的時候採訪過

很多學長，大致上分成兩

派:第一種就是千百個不
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願意，來了以後才喜歡上的:另一種則是一開始就很篤定想要臆交大。妳們屬於

那一種?

邱:我是矇到的(大笑)。我那年聯考第三類組莫名奇妙，我不想去唸高醫牙

醫，又考不上醫科，所以填了台大藥劑 O 本來以為穩上台大還有剩，結果考上交

大 U 我之前根本不知道交大在那，考上後還專程找了台灣地圖看看學校在那。

柯:所以雯鈴是第三類組的喔?

邱:對啊。可惜我生物很高分耶 O 我還是生物小老師 O 唉，我那年聯考浪費了七

十幾分，上交大真的是不小心的 O

柯:可是來交大之前應該就知道交大女生很少吧 O 會緊張嗎?

邱:沒想過斂。

柯:是喔，那妳之前對交大還真的是一無所知。所以來了以後也就沒有「事實與

期望落差很大」這種事，因為 don't know what to expect! 玫秦呢?

賴:完全沒有印象怎麼上交大的!不過我當年以女生榜首考到中央警官學校，一

屆女生只有四個，所以交大不算是和向學校啦O 我去吃了一頓中餐馬上就跟我媽

說我要放棄高薪回家，所以來到交大衝擊比較小O

柯:哇!我從來不知道玫秦本來要去唸警官學校!這個勁爆。我今天才問第一題

就挖掘很多過去十多年不知道的事....e. 。

賴:欽，那個很難考欽.......我高中還算品學兼優的好小孩，當年就被教官騙去

考。我家住新竹，唸實驗巾學，從小在科學園區長大，交大、清大像是我們的花

園一樣，爸爸以前也常去交大跟教授打橋牌，所以考上交大時候真的沒有什麼興

奮的感覺。那時我覺得不甚理想一一老師們大概也都期望我會考_t台大吧 O 哈!

柯:呵呵 所以玫奏也是命運安排考進交大的。我跟妳們正好相反一我從小

就被交大人包圍了。我爸就是唸交大的，他的所有好朋友幾乎都唸交大，連我三

舅也被他騙去唸交大O 我和我弟從小就聽爸爸講他在交大的事跡長大的O

邱:天啊，那妳沒有反抗喔?我們家有一堆老師，所以F一代沒有人當老師。

柯:高中時我唸了社會組，高三以前沒想過我會唸交大。可是高三那年教育部首

度開辦推薦甄試，然後一向只收自然組的交大管科系又首度招收社會組;我們這

屆交大管科推甄收五個，只有我一個是社會組喔。所以我想我是交大大學部第一

個社會組的學生。而且最主要是，交大管科推甄對課外活動要求比較多，對高中

成績要求比較低。我唸中女的時候忙著玩辯論社，成績不好，但是居然有一個系

願意收我這種的，想都不想，推甄就報交大管科。

賴:所以我們三個小女子才可以在交大這和尚學校裡面相遇啊!
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「解決問題導向 J '簡單講就是工程師性格，不

交大人相對論

柯:以前我一直以為我會去唸中文系，升高三那年暑假參加教育部舉辦的文學營

才發現，自己跟會去唸文學的人根本就是 different animal! 而日心刻板印象就覺得，

男生就應該像交大人那種的一一絕對的理性與絕對的白信。好高興後來可以選交

大，唸了交大也才覺得如魚得水，覺得我本來就被是教育成要來唸交大的 O 我真

的覺得交大人思考和行為模式跟我比較接近，妳如果跟別校的學生相處一下就知

道，他們的思考模式跟我們差滿多的。

賴: (在 MSN 上貼了一個很可愛的表情符號，表示點頭贊同 o )

邱:對啊，就像以前辯論賽，我們總是會想出跟其它學校不同的論點。

柯:交大人比較「就事論事」

會無病呻吟。

邱:我覺得交大向心力比較夠啦 O 我高中同學唸台大，至IJ第四年才發現原來通識

課的鄰居是同班同學。

柯:對，團結是交大人很重要的特徵，因為我們很多分組作業，不合作根本做不

出來。

賴:當然有時候會想，如果去唸台大會是怎麼樣的情況?今天的我還會是我嗎?

可是認真想還是交大好，學校雖然小，校地也看來比較擁擠，也就因為人不多，

很容易認識很多人，像個大家庭，反而更有向心力。我想這也是外界一般對交大

的印象，交大幫的，在外面遇到校友就覺得特別親切。

問:回到女生話題:其實在我大二之前，全校女生都一起住在竹軒。可是現在也

失去那種「我認識全校女生」的感覺了一一因為開始有了十舍地下室(註:因竹

軒床位不夠，學校短暫將十舍部份樓層改建成女生宿舍，只持續了兩年左右， )

後來竹軒之外又有了女二舍。談一下全校女生都住在一起的時候是什麼情況吧?

宿舍網路、寢室電話、竹軒門禁... ...。

邱:我這屆( 8 6 級)只有一百個女生，我上屆女生更少，以前有個網路程式叫

IGirl Hunter J '妳們聽過嗎? (柯:啊，這個我記得，一土線就有人狂去簡訊過

來)所以女生一上網，你還可以查到她那個學校畢業、綽號等等。

柯:哇!這麼詳細喔?那是不是經常有 update' 例如交了男朋友就打個叉，分子

又打圈之類的?

邱:這倒是沒有(大笑)

賴:不會吧?天啊!我都不知道有這個斂!

柯:雯鈴大一就有宿網嗎?還是要去計中?
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邱:宿舍有幾部電腦，可是總是那幾個人在用，我們都叫她們 'talk 公主」。後

來我室友也被冠 J-_ 這個稱號。

柯:我們寢室有「燒線女王 J '就是很愛講電話。寢室分機應該是從我們 (87 級)

大一才開始有，之前是一層樓一支。

邱:對，我大一以前樓層電話要等的 O 講到寢室電話，這我有好笑的經驗 f: 在

大四的時候，大家都在 K 書考研究所，我們會接到那種亂撥的電話。有一次我接

到，有男生在唱歌，唱完後就開始胡亂聊天，我問那男生從那裡打的?他說就當

做是緣份。結果聊到最後他感興趣，卻忘了我們寢室號碼，結果問我分機是幾

號?我就說，就當緣份吧!就把電話掛了。(大笑)

邱:又有一次是我室友接的，這次確定是大一底迪打錯的... ...等他們唱完歌，我

室友還介紹他們應該打那幾號找大-美眉寢聯，因為我們都太老也死會了;還說

他們歌藝要加強，例如去練紅螞蟻的<愛情釀的酒>。結果，這些底迪們真的練

完又打過來唱給我們聽. . . (笑)

賴:我有一個很好玩的一 我記得當時寢聯電話接的很多了，大家就想說要來玩

-玩，所以就裝做好像電話答錄機 A樣，就說這裡是 104 寢室，我們都不在，請留

言 O 要找玫奏請按 1 '找心海請按 2 ... ...還真的有人想留言喔!

柯:哈哈哈。我也接過亂槍打鳥找寢聯的，打來的人根本不知道妳是誰，謹那

一系。不過我對寢室電話真是又愛又恨啊!最可恨的就是「遇到查勤的父母，或

是被劈腿的男朋友。」

大一的時候我們寢室住了一位大美女'這個大家都知道。可是大家不知道的是，

她有個管她很嚴的媽，還有個黏她很緊的遠距離男友O 有一陣子她每天晚上都出

去，很晚才回來，或者根本沒回來。那是沒有于機的年代，她媽跟她男友就打到

寢室「奪命連環callJ '每隔半小時call 一次，然後兩人的頻率又錯閉，所以等於

每隔 15 分館就來一通。媽媽的比較好應付，就說她在圖書館唸書;可是男友的就

很難打發，他會一直百轉千迴裝可憐，而且他根本就知道她沒那麼愛唸書，其中

必有詐。

賴:這個八卦真的可以登在友聲上嗎?(大笑)

邱:我們這屆也有這種的。那時覺得當美女比當才女幸福。(微笑)

柯:那時候我爸媽也會打來查勤，主要是入學那年台中發生KTV 大火，我爸媽不

准我去 KTV 0 (賴:拜託!妳都不知道去幾次了說... )對啊，大一新生嘛，新竹

的娛樂又只有 KTV 、保齡球，怎麼可能不去 O 所以我就會固定在星期五晚上要出

門前，先打電話回家，把想得到的、該報告的大小事都講一遍，講完確定他們晚

上不會再打來，才偷溜出去玩。

邱:妳不像是愛玩的樣子嘛(笑) 0 我們第 A年還有門禁，晚 t十一點半就關門
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交大人相對論

了。

賴~--~直都有啊，後來大四才改用刷卡的吧。(柯:不是刷卡，是掌型辨識。)

邱:有一次夜遊到苗栗被警察臨檢，後來超過時間沒有辦法進宿舍，只好去睡工

管系的大廳、。

賴:我記得大一的時候只要超過 1 2 點就鎖門了。所以也有去唱歌唱到天亮的經

驗，因為要第二天早上才進的去。

柯:我大一有過夜遊通宵，然後去吃天橋早餐，吃完去社窩打撲克牌，等竹軒開

門，再來星期六睡一整天。當時怎麼體力那麼好?不過講到體力好，我爸以前老

是說他們學生時代經常騎腳踏車去南寮看海。我第一次去是別人騎機車載我，我

當時心想，別人騎車載我我都嫌遠... ... 自己騎腳踏車去南寮是真的假的?

賴:聽說以前學姊住竹軒的時候是會有鐵門放下來的...... 0

柯:對，第一年有鐵門，第二年好像沒有，所以就會站在外面數那一間的燈還亮

著， call 學姐下來幫我們開門。

邱:我們那時候男生還會研究鐵捲門上的那個洞可以把“立晉豆花"塞進來。我

們以前稱快過十一點半的時間叫「滑壘 J '你會看到一堆男生送女生回來... 鐵門

一面降下來，女生一面鑽進去... ...。

柯:以前竹軒門禁是「阿姨」控制的，靠近一樓大廳有個房間，阿姨們輪班住在

那裡。裡面也有每間寢室的鑰匙，忘了帶房間鑰匙可以去借 O 可是如果阿姨不

在，那就只好爬窗了 O

邱: (MSN 上疑惑的表情)

柯:有那種梯子剛好夠到房間的氣窗，然後竹軒的裝潰是有一個上鋪的床剛好在

氣窗下，把氣窗玻璃拆下來，鑽過去，然後從上鋪爬下來。(邱:說得像妳爬

過... ... )我爬過很多次啊，因為常以為室友會在家，就沒帶鑰匙，被鎖在門外O

我後來爬出興趣，看到別寢在架梯子就會自告奮勇過去爬一下..

賴:天啊，這個真的要寫在友聲裡面嗎?(大笑)我也爬過，沒帶房間鎖匙的時

候 O

何:在竹軒裡真的很普遍啦，不時看到有人在爬窗。但是顯然雯鈴沒爬過?還是

妳們都不鎖門的?

邱:以前不鎖，直到有緒案。

柯:有人來我們寢室偷吃零食，我還掉過錢包，身份證什麼的都重辦，室友也遇

過，所以她們就會鎖門。

賴:我倒是有在曬衣場衣服不見的經驗，後來我就都掛寢室了。
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問:對了，剛才錯過一個重要的問題: I在竹軒的初夜 J '就是第一天住進竹軒

的感覺 O 很新鮮嗎?很失望嗎?覺得很老舊嗎?還是只注意到新室友和新的大學

生活?誰陪妳們來學校的?

柯:我是爸媽和奶奶陪我來的，可是我最晚到，好的床位被選光了，所以我的床

是三面懸空的 t鋪 O 有一次冬天睡一睡覺得好冷，原來整床棉被者[)掉到床底下，

因為只有很細的欄杆圍在床緣，棉被很容易就滑下去。我爸老是吹噓他當年帶著

一床棉被、一個臉盆就來唸交大了，那像我帶那麼多東西去學校 O 每個寒暑假和

開學他都要來幫我載一次。

邱:我一直是睡三面懸空的上鋪，四年。我爸第 a年陪我來之後，就是自己解決

了。搬家的時候就自己用機車載 O

賴:我爸媽陪我去的，也是最晚到，所以也是干個三面懸空的上舖。我沒帶很多

東西，一下就弄好了，不過我爸很貼心的幫我在書桌上裝了一個鎖 O 對這個他小

心在裝鎖的畫面我印象-直很深刻，因為我爸基本上是不苟言笑的人，對妳關心

不會掛在嘴上。可是正當我感動的時候，他弄好馬上就說，那我和妳媽回家了，

就把我一個人丟在寢室 6.... ......落差超大的..

柯:呵呵，賴爸爸的故事很溫馨

賴:雖然離家不遠，而且我當時已經配備了 BB Call '還是覺得有點悽涼........ ，還

好我馬上就跟室友混熟起來，晚上還權當地頭蛇，帶室友坐著2 路公車去吃城隍廟

小吃。

柯:哇!玫葉真厲害!

邱:我大一就騎機車了，還是室友的備用司機。

柯:講到交通工具，大一的時候女聯社做過一次調宜:I 交大女生的交通工

具」。結果第一名是: I男朋友J '第二名才輪到「機車」和「公車」

邱: (大笑)

賴:剛入學的時候，我最最記得的是第二天早上開學典禮，在中正堂集合，很多

人喔 O 結果排隊排了30 分鐘之後，班上同學才發現我不是學姊。(苦臉)

柯: (大笑)哈哈，我完全不記得有開學典禮耳[)... ...。

賴:有啦，很多人一起從竹軒走出來去中正堂前面排隊啊。

柯:我倒是記得張清芳演唱會 大一的迎新演唱會O 超讚的。
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問:再來談談竹軒裡的「姐妹情誼」吧，有什麼事情是讓妳最感動的，或是印象

最深刻的?

柯:我最感動的是，大三大四因為竹軒住不下，學校讓我們住到十舍地下室 O 結

果大三那年夏天遇到颱風，抽水機來不及抽水，就發生水災了。水一下子淹上

來，最高淹到大腿，而且還是發生在半夜(邱:我還去救妳們的作業 o )

我盤腿坐在椅子上準備期末報告準備到一半，凌晨四點多吧，低頭找拖鞋，結

果，咦，怎麼看到拖鞋漂來漂去?我熬夜熬昏頭嗎?結果是淹水淹到小腿肚啦!

趕快搶救電腦。很多人主機放地上的都泡湯，還好我有用書本架高(可是好幾本

原文書就泡湯了) ，然後就沒得住了，像落湯雞... ...還好當時住竹軒的雯鈴收留

我。

那時又餓又累又濕，雯鈴讓我睡她床上，後來帶我去吃東西，好感動。我那

時候才剛跟男朋友分手，又被水淹'室友都分散到不同地方，家破人亡，很慘，

真的很像難民。所以後來我看到風災受災戶都特別感同身受。

邱:那時我還想幫妳們鬧大這事，結果還是妥協囉。

賴:我記得水災過後在中正堂還開過協調會。有些女生搬去博愛，但是因為不方

便，所以第二年還是有很多人住在十舍地下室。(柯:我就是其中之一。)

問:對了，講一下竹軒的姐妹們都是怎麼互相治療失戀的?男生治療失戀很簡

單，就是眾在一起抽煙，喝酒，罵人... ...女生呢? (在線上旁聽的 eli f f 插話:

我的老天，交大的女生會失戀? !我以為只有交大男生會被甩耶。)

邱:基本上我沒有好經驗分享... ...。我室友也都撐過四年，要散也是畢業後了。

柯:是喔，我遇到很多耶。我大二的時候，室友跟她男友鬧分手，經常哭。我們

另外三人就會安慰她，痛罵那個男生不是人。結果到了週末我和朋友去看電影的

時候，看到她竟然和那個男生也手牽于去看電影一一就是那個被我們痛罵的男

生. . . 真尷尬。

邱:小丸子三條線...

柯:我失戀的那個晚上是去隔壁寢室找班上同學，因為我沒有失戀過，想找一個

戀愛經驗比較豐富的聊聊，她一直放不同的音樂給我聽，說一些五四三的分散我

的注意力;我在那裡哭了兩三個鐘頭，哭哭就回去睡了，我原本以為我會失眠，

不過竟然躺下去就睡著了。原來我也是個沒良心的(笑)
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問:男生宿舍裡面通常是同班同學住在一起，而竹軒則是把同系的女生全部拆

開，這好像也是一大特色喔?

賴:我倒是覺得交大女生因為是不同系的住在一起，不[J男生比較起來，班上男生

的感情比較好

斂。而且像我的

室友每個人都有

不一樣的興趣和

活動，交大女生

活動和邀約都很

多，大二有男朋

友以後更常常見

不到人啊 O 不然

為啥得要爬寢室

窗戶?如果都是

同班同學，上下

課一起出門回

來，總會有人帶

鑰匙的吧。不

過，也因為女生

室友都不同系，

才因為這樣認識姊妹淘於 2005.11 相聚於香港，由左至右:何心澄、賴玫奏、邱雯鈴/作者
更多不同領域的提供

朋友。

柯:很難想像男生們每天上課在一起，回來吃飯睡覺玩樂也都在一起是怎樣耶?

女生不同系住一起，我覺得還滿好的。也因此可以去別的同學那裡串門子，又認

識別人的室友 O 有時候聽聽別人學什麼的很有趣。

邱:對啊，我喜歡認識不同系的。我室友是電工、應化、應數 O

柯:那時候有些系的女生還是很少，像我室友唸控工和電信，班上才五個女生，

要湊一隊打新生盃女排都湊不到人。而且那時候交大的女生穿裙子的還很少，我

們迫於社會壓力，也不太敢單獨穿裙子走在路上;但是我們會星期五約好四個人

一起穿裙子走出去，人多壯膽 O

對了，室友是美女的好處是，很多人巴結，所以宵夜經常是一式凹份，我們這些

經常幫忙接電話的也都雨露均需(笑) 0 我最多-個晚上收到四份宵夜喔，有學

長送的，也有室友的追求者為了巴結我們而送的。其中」位室友的男朋友出于最

大方，經常麥當勞套餐一式四份，對學生來講是很多錢耶 O 所以吃人嘴軟，後來

他奪命連環 call 的時候，我們也不好意思罵他(大笑)
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問:大家還記得嗎， r男賓止步」的竹軒，每年都有一天開放參觀一一就是校慶

當天 O 如們寢室會開放讓男生進來嗎?

柯:我們第一年四個人大清早就趕緊都出門... 第二年第三年就賴床裝死不閉門

(笑)。貴的有男生來敲門說要進來參觀耶，只是不知道是認識的人來鬧場，還是

不認識的。

邱:我們宿舍總是會有人來一一我室友的男友一一送少年快報來。好像也沒有啥

特別的。

賴:我只有第一年校慶在學校宿舍 O

柯:我們寢室從來沒有開放過。還要收拾太累了。裝死比較容易 O

「就人不在你是想怎樣? J賴:對啊，裝死，

(大笑)原來別人也一樣，不是只有我們寢室懶。

(註:後來經一位學長提醒才想起，男生還有另一種情況可以在平日獲得「特許

權」進入竹軒，例如幫忙修電腦、查網路線、或是搬重物的時候，但是前提是必

須全程有女生陪同，而且還要到一樓阿姨那裡領一件非常醒目的黃背心穿上... ... )

叮
叮

-tf1

一一在竹軒的最後一晚一一很感傷「金大班的最後一夜」問:好啦，最後一題:

嗎?

賴:這我沒辦法貢獻斂，因為我大四的時候就已經搬回家裡了 o

柯:其實好像只有雯鈴的「交大最後一夜」是在竹軒對不對?我的最後一夜是在

女二舍 o

邱:對。當時忙著搬到外面住(苦臉)

柯:我好像有點印象雯鈴搬家的事，很可憐的自己騎車載東西，載很多趟。

(邱:對啊 o )

賴:我覺得「竹軒大搬家」這個話題可以講一-下，因為不是只有校慶男生才可以

進來，學期開始和結束、搬家的時候也可以。

柯:我在女二舍的最後一夜也是忙著搬家，因為我申請暑期住宿，岡rj畢業的那個

暑假住學校但是已經開始在圓區工作 O 可是到了八月學校竟然忽然說，要領畢業

證書就要搬出去!害我在三天內急著找房子、搬東西。

賴:每年搬家的時候，就會看到很多「好人」在幫忙女生搬家... ...
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柯:對啊，像是十舍地下室淹水之後，學校讓我們暫時搬到竹軒一些原本空著的

房間。我看過最誇張的一幕是，一個女生大步走在最前面，于 t什麼都沒拿，後

面跟了六個男生，左右各三人，抬著她的彈簧床墊，床墊上堆滿了東西一一衣服

棉被亂七八槽一大堆 很像一群工蟻，蟻后走在最前面，還大聲眩喝左轉右轉

(大笑) a 相較之下我就很可憐... ... 搬了幾十趟，自己一個人。

邱: (笑) Me too.

柯:每次搬家的時候都會覺得，就算交三個男朋友也不夠用(大笑)。不過我後

來也就習慣了 O 交大女生好像真的兩個極端，--種就是像我們這種巾咽不讓鬚眉

的;另一種就是蟻后型的「那種女生」。

邱:我們總是認為可以白己來吧。

賴:有男朋友的時候當然可以請他幫忙啊，而且也還是有同學愛的男生會幫忙，

像那時淹水我們班男生就出動幫班上住十舍的女生搬家，又呼應了交大人其實是

很圓結的。不過我們又不是“蟻后"，白己搬還是比較快。

柯:我覺得我們這種自立自強的女生應該才是典型交大女生的代表吧。

問:追加一個問題，搬離之後有想念過竹軒的生活嗎?尤其是開始工作的第一

年... ... a

柯:我其實很想念耶，還曾經想買人頭戶住進去 O 我真的不想搬走，尤其研究所

那兩年住女二舍，真豪華 我後來在金山街租的雅房比起女二舍簡直是貧民

居 O 不過雖然如此，女二舍其實完全沒有竹軒的氣氛了，我還是很懷念竹軒的氣

氛。女二舍最大的不同是，沒有全宿舍共同的客廳、一一每四個寢室自成一個單

位，有一個單位的小客廳，可是沒有人會在那個客廳吃火鍋或看電視。大家變成

都窩在自己的桌前。

賴:我也是這麼覺得 O 像我 10 舍、 1 1 舍還有竹軒都住過，我最喜歡竹軒一一大概

是有共同的生活空間，而且大一時候住在竹軒大家串門的感覺超級好的 O

柯:在竹軒的時候，吃飯時間常有女生聚在-樓客廳邊吃便當邊看電視，晚來的

人，還會有前面的人幫忙做「前情提要 J '看看演到那了。

賴: (點頭)而且我還記得竹軒地下室有個更大的活動室，有桌球和搧楊米地

板，我們那時班上女生還會一起到地下室去邊吃宵夜邊聊天 O

邱:我比較想念交大的「十元電影 J ......以前電影小組的學長學弟都會睜一隻眼

閉一隻眼讓我進去，我喜歡趕兩場(註:以前每個星期五晚上交大、清大都各播

一片，連映兩場，每場只收十元，有些愛好電影的人就會兩邊趕場)
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柯:十元電影也不錯啦，可是負責賣票收票的電影小組是交大八卦的大本營耶 O

每個星期五播完電影，就會聽到他們開始傳播:誰和誰牽手去看電影、誰和不同

的人去看電影、誰白己一個人去看電影﹒

賴: (大笑)哈哈，所以說我都不在交大看電影是對的。我好像只看過兩場吧。

問:從民國 84-85 年左右，竹軒就容納不下交大所有女生了，我們開始有了「十

舍地下室J '後來又有了「女二舍」。這帶來什麼轉變嗎?

柯:其實我覺得交大有很多值得懷念的傳統，但一屆一屆在流失 O 比我們早幾年

的學長，最懷念「伙委 J '說不定有人不知道那是什麼，我也是因為之前採訪交

大學長才聽說的。(邱:很熟的名詞. .. )那時候伙食是學生自己辦，不是外包給

廠商喔，伙委要排菜單，大清早負責去買菜;然後大家罵一整年，最期待校慶加

菜... ...。可是到我們的時候就沒有伙委了O 我們還算是曾經經歷過「全校女生都

住在一起、彼此都認識」的時代，後來也一去不返了。

邱:對 O

柯:學校變大有變大的好處，可是小也有小的可愛。

後記

這是我擔任友聲記者以來，第一次採訪自己的好朋友，自己也擔任與談人，感覺

十分有趣。而且即使我們有著超過十年的交情，畢業後也時有聯絡，最後還是從

對談中挖出許多從前不知道的八卦!我們談了超過四小時，欲罷不能，最後相約

每月都要私下來一次「線上相對論J

你和你的家人/同學/朋友們也有好玩的交大往事可以分享嗎?趕快向交大友聲

的彭取靜編輯報名喔! (編按:彭編輯email address 為 jeanniep@aa.nctu.edu.tw/電

話為 886-3-5725773 )cP<o
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